285

Noviembre - Diciembre 2025 - \$10, apoyo \$12

PERIÓDICO DE LA IZQUIERDA REVOLUCIONARIA



A un año de gobierno del "LLEGAMOS TODAS", SEGUIMOS SIN LLEGAR LA MAYORÍA

INO SE VA A CAER, LO VAMOS A TIRAR! ¡Súmate a las movilizaciones del 20N y 25N! ¡Únete a Libres y Combativas!

Contáctanos:





2 militante ● noviembre - diciembre 2025

Periódico de la Izquierda Revolucionaria

Nacional

Un año de gobierno de Claudia Sheinbaum, el rumbo está claro: <mark>más pactos con la burguesía</mark>

Izquierda Revolucionaria

Más privilegios para la burguesía

ste primero de octubre se cumplió un año de gobierno de Claudia Sheinbaum y la orientación política que sigue este segundo periodo de Morena es clara: más negociaciones por arriba, más privilegios al empresariado y menos medidas concretas y duraderas para la clase trabajadora.

A tan solo unos meses de la llegada de Claudia al gobierno y frente a las enormes presiones del también recién llegado gobierno trumpista, la presidenta hizo el anuncio de su Plan Nacional, un programa que implica mayor intervención del empresariado, y que le permitirá a este grupo dominar en la dinámica económica y por lo tanto en la orientación política del país.

Este plan incluye el "Acuerdo voluntario para el aumento de contenido nacional" con 22 grupos empresariales. A los que se les ha ofrecido:

- Reducción de tiempos de trámites para inversión.
- Incentivos fiscales.
- Seguridad jurídica y estabilidad para las inversiones.

El rumbo se ha mantenido durante los meses siguientes, reuniones con evangelistas, con más de 302 empresarios de renombre para que inviertan en proyectos de infraestructura, etc. Como consecuencia lógica, nada se ha concretado sobre la jornada de 40 horas, pues son estos mismos grandes empresarios los principales opositores a esta reforma.

En su informe la presidenta señaló que durante los últimos años, de 2018 a 2023, 13.5 millones de personas salieron de la pobreza, pero lo que no dice Sheinbaum es que en 2024 siguen existiendo 38.5 millones de pobres, casi el 30% de la población, para los que su ingreso no es suficiente para cubrir ni la canasta básica, además de que hay 7 millones en pobreza extrema.

Los datos de una inflación baja del 3.7% no se corresponden con la realidad diaria, es claro para cualquiera que hace la compra de la despensa que los precios están desorbitados.





El gobierno del "Llegamos todas"

Los apoyos sociales no llegan a lxs más necesitados, se quedan en las capas medias. El grupo de mayor pobreza, en este gobierno, en donde "llegamos todas" es el de mujeres indígenas.

Por si fuera poco, en este gobierno "feminista" se asesinaron a 6, 837 mujeres durante 2024. Un promedio de 18 diarios. Es decir, las cifras van en aumento

Sin duda, uno de los aspectos centrales para evaluar el rumbo del gobierno, es la posición que ha tenido Claudia Sheinbaum frente al ascenso de la ultraderecha en general y las exigencias de nuestro vecino del norte en particular. En el balance de los hechos, la sumisión de este gobierno es contundente, más allá de los discursos soberanistas.

Claudia ha respondido afirmativamente y con acciones inmediatas a los designios del imperialismo norteamericano:

- Sobre la exigencia de detener la migración. Claudia ha trasladado a 10 mil guardias nacionales a la frontera norte para evitar el paso de migrantes, principalmente centroamericanxs, que huyen de la pobreza y la degradación social provocada por el imperialismo. En los primeros tres meses de 2025, 183 migrantes murieron mientras transitaban de Sudamérica hacia la frontera norte de México.
- Sobre la exigencia de evitar el paso de mercancías chinas a territorio estadounidense y la exigencia de consumo regional para monopolizar y fortalecer las exportaciones estadounidenses. Claudia ya ha implementado aranceles a 544 mercancías chinas desde 2023 a lo que se suman aranceles a autos ligeros, autopartes, textiles, plásticos, entre otros. La Secretaría de Economía ha iniciado varias investigaciones antidumping contra productos chinos, en sectores como el acero, clave para el gobierno Trumpista, así como cuotas provisionales en caucho termoplástico. Decomisos de mercancía apócrifa asiática por cientos de millones

de pesos. Se han intensificado operativos en distintos puntos del país.

- Sobre la utilización, por parte del gobierno trumpista, del narcotráfico como chivo expiatorio para librar sus responsabilidades. Claudia, su gobierno y sus Fuerzas Armadas, han reproducido el discurso que señala a los carteles del narcotráfico mexicano como responsables y permite que el gobierno de Trump prepare el terreno si es necesaria una intervención, con la designación de los carteles como "terroristas" y del asunto del narcotráfico como de "seguridad nacional". El gobierno mexicano ha respondido con la detención de capos, ha militarizado el país, y puesto a un señalado de cómplice del caso Ayotzinapa al frente de la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, incluso a sabiendas que nada de esto será nunca suficiente para EEUU, porque es solo su táctica de presión para mantener al país sometido y en orden.

Las consecuencias de esta sumisión en los hechos es la extensión de la política militarizadora y represora que vemos en EEUU y que pretende exportar a toda América Latina. Durante las últimas manifestaciones por Palestina y de la juventud, como la marcha por Ayotzinapa y el 2 de octubre, han habido despliegues desproporcionados y cargas policiales que han roto las manifestaciones, como hace un tiempo no se veían.

Otra consecuencia grave de esta relación de sometimiento, es la negativa a romper relaciones con Israel, y peor aún, la renovación de contratos para entrenamiento, las recientes compras de armas, y la cooperación tecnológica que Israel está impulsando en materia de ciberseguridad.

Pese a las enormes y constantes manifestaciones y acciones realizadas en todo el país, Claudia ha preferido sostener los vínculos con el sionismo antes que escuchar a las y los miles que hemos estado en las calles durante ya dos años.

El balance de este año para el pueblo trabajador y la juventud, no es muy positivo, pero para la burguesía ha sido un año de grandes ganancias. En 2024, los bancos mexicanos registraron ganancias por 288,340 millones de pesos, lo que representa un incremento del 1.4% real respecto a los obtenidos en 2023.

De seguir por este camino, el descontento y la desilusión, que ya se está generando, podría aumentar rápidamente, abriendo un período que ya hemos visto en otras partes, en donde la desilusión le abre el paso al avance de la derecha; si se trata de reprimir, militarizar o beneficiar a los grandes bancos,

la derecha es quien lo hace mejor.

Ahora mismo la oposición es un chiste de mal gusto, pero en épocas de grandes acontecimientos como la que vemos hoy, los cambios pueden ser bruscos y acelerados, más aún si esta derecha ha contado históricamente, como lo hace hoy, con el apoyo del imperialismo norteamericano. Por mucho que los gobiernos de Morena se desvivan por tener a la bestia tranquila, nada le dará más tranquilidad que tener a sus propios lacayos en el gobierno.

Ante este panorama, es urgente construir una alternativa desde abajo, de la mano de los sectores de izquierda de Morena descontentos por el rumbo que está tomando el gobierno, hombro a hombro con los movimientos sociales, bases sindicales democráticas, las mujeres organizadas y la juventud trabajadora y estudiantil.

Es momento de construir una izquierda revolucionaria que le haga frente al ascenso del fascismo, al trumpismo y al sionismo con la lucha y la organización en las calles.

Únete a Izquierda Revolucionaria y derrotemos juntxs al capitalismo para construir una nueva sociedad con verdadera justicia social y libre de pobreza, intervencionismo, violencia y desigualdad. Otro mundo es posible, solo con el socialismo.

WWW.IZQUIERDAREVOLUCIONARIAMX.NET

NOVIEMBRE - DICIEMBRE 2025 ● MILITANTE 3

Nacional

ICE: el brazo armado paramilitar del trumpismo y el capital financiero

Tobal García

ada migrante muertx bajo responsabilidad de ICE, cada cuerpo hallado sin vida en el Río Grande, cada familia incompleta... no son hechos aislados, son el resultado lógico y calculado de la maquinaria imperialista estadounidense, que devora a la clase trabajadora precarizada y aprovecha de ésta hasta la última gota.

La violencia contra lxs migrantes es una de las expresiones más despiadadas de un sistema putrefacto y en crisis: el capitalismo en su fase imperialista, que como hemos observado más de una vez a lo largo de la historia, necesita del fascismo para azotar a la clase trabajadora, tanto dentro como fuera de sus fronteras.

La carne de cañón del capital

Las personas que huyen de la pobreza y la violencia en América Latina hacia Estados Unidos son el resultado de siglos de explotación imperialista. Sus países de origen han sido sometidos a un saqueo sistemático, a golpes de estado orquestados por la CIA para instalar dictaduras, a tratados de "libre comercio" que someten y generan dependencia económica, y a la extracción de plusvalía por parte de empresas estadounidenses—y demás trasnacionales y nacionales—que pagan salarios que sentencian a lxs trabajadores a la miseria.

Lxs migrantes son miembrxs de la clase obrera internacional desplazadxs por la mano depredadora del capital. Cuando huyen hacia el norte, no lo hacen en búsqueda del "sueño americano", como la Casa Blanca se ha encargado de vender al mundo entero a través del cine de Hollywood, sino buscando sobrevivir a la pesadilla que el propio imperialismo yanqui creó en sus lugares de origen. Su desplazamiento no solo se trata de un éxodo forzado, sino de una operación calculada para que, intentando huir, vayan directamente hacia las manos de su principal opresor, quien terminará presentándose como la víctima de una "invasión" que debe ser contenida a como dé lugar.

Trump y el Estado burgués desenmascarado

Las políticas en la administración de Trump, desde la "Tolerancia Cero" hasta la construcción del muro, no han sido aberraciones sin precedentes o un giro de 180 grados en la política migratoria estadounidense, sino la eliminación de la hipocresía liberal; el fascismo no es una trasposición del Estado burgués, sino su revelación en tiempos de crisis. Trump ha desenmascarado al imperialismo al pronunciar abiertamente la doctrina que siempre ha guiado al aparato estatal estadounidense: la deshumanización de sus enemigxs de clase y racializadxs.

Esta deshumanización, lejos de ser una invención de la era de Trump, ha sido el hilo conductor de la historia del capitalismo estadounidense, un Estado fundado sobre el genocidio nativo y la



esclavitud racial. Por ello, figuras como Barack Obama, envueltas en la retórica multicultural del establishment -que promueve un discurso de diversidad, inclusión y representación étnica- actuaron como administradores eficaces del mismo aparato represivo, sin alterar en lo más mínimo las estructuras económicas y de poder. La presidencia de Obama, lejos de contradecir la naturaleza racista del imperialismo, fue dotada de una fachada "progresista", al mismo tiempo que deportaba a un número récord de migrantes –alrededor de 3 millones. Así, se demuestra que el Estado burgués, ya sea bajo una máscara liberal o un rostro fascista, reproduce de forma constante y necesaria el terror racial como pilar de su dominación de clase.

Pero lo anterior no significa subestimar el peligro que implica el trumpismo, todo lo contrario, los discursos y políticas abiertamente fascistas de Trump cumplen funciones vitales para la burguesía en crisis: llegar a las capas menos politizadas y más decepcionadas de la clase trabajadora, intoxicándolas con un nacionalismo chovinista y racial; generar un terror que paraliza y desorganiza a los sectores más vulnerables del proletariado; y normalizar la violencia y la lógica del exterminio, rompiendo con la solidaridad de clase y creando un terreno fértil para la justificación y expansión del aparato represivo.

ICE el brazo armado del trumpismo y el capital financiero

ICE (Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos), que nada tiene que envidiarle a la Gestapo del régimen nazi, no es una agencia de aplicación de justicia; se trata de una fuerza paramilitar construida para cazar personas racializadas de todas las

edades, sin presentar orden judicial, con "agentes" y vehículos no identificados, y a través de la violencia más brutal. Como en julio de este año, cuando una madre y su hijo de 4 años fueron secuestradxs por elementos de la HSI (Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional)—subdivisión de ICE—como señuelo para localizar a su esposo, a quien verdaderamente perseguían.

Al menos 22 personas han muerto bajo custodia de ICE durante el último año, más de la mitad son latinas, 7 de ellas mexicanas; como Miguel Ángel García Hernández, joven de 31 años asesinado el 29 de septiembre por un francotirador en una oficina del ICE en Dallas, siendo 2025 el año más mortal para lxs detenidxs por esta agencia desde 2004. Tres de estas muertes han sido a partir de suicidios provocados por las condiciones inhumanas dentro de los centros de detención para migrantes, y donde también se han denunciado abusos físicos y sexuales, maltrato a infancias y mujeres embarazadas, falta de alimento y agua, exposición a altas temperaturas, separación de familiares, etc. Estas muertes, ya sea por negligencia médica, suicidio o asesinato, son violencia de clase, el precio que la burguesía exige para mantener sus privilegios.

Asimismo, desde el inicio del segundo mandato de Trump, 60 mil personas han sido detenidas, abarrotando los centros de detención de migrantes y alimentando el negocio multimillonario que estas prisiones representan; tal es el caso de los gigantes carcelarios de CoreCivic y GEO Group, el mayor operador de prisiones en EEUU, que obtuvo ingresos por 2, 400 millones de dólares en 2024 y que pretende duplicar sus servicios y ganancias bajo el cobijo de la nueva administración de Trump. Resulta necesario resaltar que dentro de los princi-

pales accionistas de estas empresas, cuyas acciones desde luego van a la alza, se encuentran fondos de inversión como BlackRock, Vanguard y Goldman Sachs, tres de las principales entidades que han financiado el genocidio en Palestina mediante la compra de bonos de guerra. Es evidente, el capital financiero ha hecho del genocidio, la limpieza etnica y la persecución de migrantes un negocio multimillonario.

La lucha de clases no tiene fronteras

La solidaridad internacionalista es la única respuesta. Denunciar a ICE, exigir su abolición y echar abajo todas las fronteras es un imperativo de clase. La liberación de la clase trabajadora es una tarea universal que no conoce banderas. Lxs migrantes perseguidxs, violentadxs y asesinadxs por ICE serán vindicados mediante la organización y la lucha revolucionaria que entierre, de una vez por todas, al sistema capitalista responsable de su opresión.

¡Nativa o extranjera, la misma clase obrera!



4 MILITANTE ● NOVIEMBRE - DICIEMBRE 2025

Internacional

Gaza y Cisjordania vuelven a ser atacadas. Esta es la "paz" de los genocidas



Miguel Campos - IR Internacional

an pasado quince días desde la abominable pantomima del 13 de octubre, cuando Donald Trump presentaba en Egipto el "plan de paz" para Gaza pactado con Netanyahu. En este tiempo récord, estos dos genocidas se han encargado de dejar muy claro que la única paz que están dispuestos a aceptar es la paz de los cementerios.

Gaza sometida a un sangriento régimen colonial

Israel sigue manteniendo ocupado el 58% del territorio gazatí, incluidas todas las salidas hacia países vecinos. La Gaza del "acuerdo de paz" es la cárcel a cielo abierto más grande del planeta. Un auténtico campo de concentración rodeado de tropas sionistas.

Y solo doce días después de presentar este acuerdo infame, medios independientes y organizaciones humanitarias informan que ya se habían producido entre 47 y 80 violaciones del alto el fuego por parte del ejército sionista, con un saldo de más de un centenar de palestinos asesinados, incluidas familias enteras.

Este preámbulo sangriento da la medida del auténtico carácter del "plan de paz".

Mientras preparan su administración colonial disfrazada de "Gobierno tecnocrático incluyendo personalidades árabes", Washington y Tel Aviv siguen llevando a cabo una limpieza étnica sistemática y los políticos sionistas se jactan públicamente de las torturas infligidas a los más de 10.000 presos palestinos que mantienen secuestrados en cárceles y campos de concentración.

Desde Izquierda Revolucionaria reiteramos una vez más nuestro apoyo al derecho del pueblo palestino a la autodefensa armada frente a esta situación de brutal ocupación colonial, limpieza étnica y genocidio. Nos solidarizamos con todos los luchadores que la están combatiendo y denunciamos las situaciones de aislamiento, maltrato, tortura y privación de derechos humanos elementales que sufren los presos y presas.

Como hemos denunciado insistentemente, lo único que ha cambiado bajo esta farsa anunciada en Egipto es que ahora los genocidas cuentan con el aval de la ONU y de todos los Gobiernos capitalistas, empezando por los 20 presidentes y jefes de Estado que acudieron a Sharm el Sheikh a rendir pleitesía a Trump y decir "amen" a sus medidas colonialistas e imperialistas.

Un genocidio que continúa

Aunque la intensidad y extensión de los bombardeos no es la de semanas anteriores, el plan para expulsar a centenares de miles de palestinos a campos de refugiados en los países árabes vecinos y someter al resto a condiciones de semiesclavitud, continúa por diferentes vías.

La mayoría de la población gazatí se ve obligada a sobrevivir en enclaves constituidos por tiendas de campaña precarias, sin agua y electricidad, sin hospitales, sin escuelas, sin los medios básicos necesarios para vivir, y sometida a la vigilancia del ejército sionista, que sigue teniendo impunidad absoluta para intervenir y atacarles en cualquier momento.

Las condiciones en Gaza no pueden ser más terribles. "El tejido urbano ha sido casi totalmente destruido por los proyectiles, las bombas, los drones y las excavadoras israelíes: el 80% de los edificios están dañados o destrozados, el 90% de las viviendas están destruidas y el 80% de las tierras de cultivo arrasadas. La franja alberga ahora a 17.000 huérfanos y la ONU estima que los últimos dos años han retrasado el desarrollo humano en Gaza 69 años, colocándolo en los niveles de 1955, como queda recogido en el informe del PNUD, Gaza War: Expected Socioeconomic Impacts on the State of Palestine (octubre de 2024)".

Toda esta destrucción refuerza otro elemento central del holocausto nazisionista: la hambruna provocada conscientemente. Como advertía el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, en el programa Today de BBC Radio 4: "La situación sanitaria en la Franja de Gaza es 'catastrófica' y sus consecuencias se extenderán 'durante generaciones". Aunque Israel ha permitido la entrada de suministros médicos y alguna ayuda humanitaria, el volumen sigue muy por debajo de lo necesario para "reconstruir un sistema de salud colapsado". Lo mismo ocurre con las necesidades alimentarias.

"Incluso con la tregua, el hambre, las heridas masivas, las epidemias y la falta de acceso a agua potable y saneamiento crean una combinación mortal (...) Según datos de las Naciones Unidas, desde la tregua han entrado en Gaza más de 6.700 toneladas de alimentos, una cifra muy inferior al objetivo diario de 2.000 toneladas...". El responsable de la OMS señaló: "La ayuda no puede estar condicionada ni utilizada como arma política". Pero es obvio que tanto Trump como Netanyahu no van a renunciar a ella bajo ninguna condición.

El gran Israel es un proyecto genocida

El plan del Gran Israel está concretándose paso a paso. Mientras el proyecto de convertir Gaza en un resort de lujo está encima de la mesa, el 22 de octubre la Knéset (Parlamento israelí) aprobaba debatir un proyecto para anexionarse completamente Cisjordania. Otra vez más esta decisión ha sido criticada de forma hipócrita por algunos Gobiernos occidentales, e incluso Trump hacía declaraciones para la galería en contra de ella[4]. Pero estas lágrimas de cocodrilo no tienen ningún valor político serio. Estamos ante la misma representación teatral cínica y despreciable que se repite desde los Acuerdos de Oslo de 1994.

Las políticas de ocupación y colonización mediante asentamientos de colonos, declarados ilegales por la ONU pero ante la que nadie mueve un dedo, ha sido utilizada durante años para someter a la población palestina de Cisjordania a un régimen de apartheid como el que sufrió durante décadas la mayoría negra en Sudáfrica. Y los Gobiernos capitalistas y la ONU se limitan a declaraciones porque, al igual que ocurre con la financiación de la industria militar sionista que arrasa Gaza, esta política responde también a los intereses estratégicos del imperialismo estadounidense y de centenares de empresas norteamericanas y europeas (incluidas varias españolas) que están haciendo negocios millonarios con el Estado sionista.

continúa siguiente página...

WWW.IZQUIERDAREVOLUCIONARIAMX.NET

NOVIEMBRE - DICIEMBRE 2025 ● MILITANTE 5

Internacional



Trump y Netanyahu juegan al "poli bueno" y el "poli malo", y algunos ingenuos se lo tragan, mientras en la práctica llevan desde mucho antes del 7 de octubre de 2023 imponiendo esta anexión de facto mediante la acción mancomunada del ejército regular y las bandas de colonos fascistas que han atacado a decenas de miles de familias palestinas, causando miles de víctimas, destruyendo sus casas y robando sus tierras.

"Según la investigación de la comisión de la ONU, en Cisjordania, territorio que Israel ocupa militarmente, las medidas puestas en marcha por el Gobierno israelí desde octubre de 2023 demuestran "una clara intención" de trasladar por la fuerza a los palestinos, ampliar la presencia civil judía israelí y anexionar la totalidad de Cisjordania. El informe asegura que estas acciones impiden la posibilidad de crear un Estado palestino y están orientadas a mantener una ocupación indefinida de estos territorios".

El Estado sionista solo puede existir sobre la base de la ocupación y las políticas de limpieza étnica y exterminio contra el pueblo palestino. La crisis del capitalismo israelí empuja al régimen nazisionista a seguir sembrando el terror mediante el proyecto del Gran Israel, cuya piedra angular es la dominación total de Cisjordania y Gaza, y se completa con el control de al menos el Sur del Líbano y buena parte del Sur de Siria.

Desde el anuncio de "la paz", además de seguir convirtiendo Gaza y Cisjordania en un infierno, Israel ha lanzado ataques contra el Líbano y Yemen y nuevas amenazas contra Irán y Siria. Estas políticas militaristas y supremacistas cuentan con el apoyo decidido del imperialismo estadounidense.

En su intento desesperado de contener el ascenso del bloque imperialista rival formado por China y Rusia, Trump utiliza al régimen nazisionista de Netanyahu para hacer el trabajo sucio y enviar un mensaje al mundo: sembrarán la muerte y el caos donde puedan antes que renunciar a la supremacía.

El reparto del botín

Los planes para el reparto del botín ya están en marcha. Según el plan de reconstrucción que viene elaborando la Casa Blanca con el Gobierno de Tel Aviv la inversión inicial para reconstruir Gaza alcanzaría los 50.000 millones de dólares.

Un informe de la ONU lo cifra en 70.000. El ministro de Finanzas israelí, el nazisionista Smotrich, lo explicaba hace un mes en una reunión con especuladores inmobiliarios en el Club Financiero de Tel Aviv: "Israel ha comenzado conversaciones con Estados Unidos para elaborar un plan de desarrollo para el enclave. Hemos pagado mucho dinero por esta guerra, ahora debemos decidir cómo repartir los porcentajes de la tierra en Gaza".

Y Trump lo confirmaba en su vomitivo discurso ante la Knéset, tras felicitar a su "mejor amigo" Bibi por su papel vital en "este día trascendental" y explicar que "Israel, con nuestra ayuda, ha ganado todo lo que podía ganar por la fuerza de las armas": "Ahora es momento de traducir esas victorias contra los terroristas en el campo de batalla en el premio definitivo: la paz y la prosperidad".

Esa es la razón de que todos los grandes capitalistas, corporaciones y bancos apoyen la farsa del plan de paz orquestada por Trump y Netanyahu: el reparto de un jugoso botín y el miedo a que el levantamiento de masas contra el genocidio que recorre el mundo continúe y se extienda, con consecuencias revolucionarias en diferentes países, empezando por Oriente Medio.

El capital de todo el mundo, y los Gobiernos a su servicio, echan cuentas y tejen acuerdos buscando sacar la mayor tajada posible en los planes para la reconstrucción y la explotación de los recursos de Gaza y Cisjordania. Esto incluye también a los imperialistas chinos y rusos, que no han movido un dedo para frenar esta matanza, anteponiendo la estabilidad regional para proteger sus acuerdos económicos y los proyectos de la Ruta de la Seda a cualquier otra consideración.

Solo la lucha internacionalista sirve

El único camino para conquistar la liberación y soberanía de Palestina y

acabar con el genocidio, como hemos defendido desde el primer momento desde Izquierda Revolucionaria, es seguir impulsando el levantamiento global antisionista, antifascista y anticapitalista que, con epicentro en varios países europeos, se ha extendido por todo el mundo estos últimos meses.

Como decíamos al comienzo de esta declaración, los comunistas revolucionarios defendemos incondicionalmente el derecho del pueblo palestino a defenderse con las armas en la mano de sus opresores. También contra los clanes mafiosos formados por elementos degenerados y lumpenizados que han traicionado a su propio pueblo colaborando con el ejército ocupante y saqueando la ayuda humanitaria.

Pero la lucha por la autodeterminación y liberación de Palestina tiene que ir unida a políticas que impulsen el levantamiento revolucionario de las masas contra el sionismo, el capitalismo y el imperialismo en todo Oriente Medio, uniendo a la clase obrera y todos los oprimidos bajo la bandera del socialismo.

El derrocamiento del Estado sionista es imposible sin promover la lucha de clases en los países vecinos y acabar con los regímenes árabes cómplices y cipayos de EEUU. No tiene ningún sentido proclamar como objetivo la destrucción del sionismo y, a la vez, mantener una posición de claudicación política ante los Gobiernos de Egipto, Catar, Emiratos Árabes Unidos, Arabia Saudí o el Irán de los mulas.

Es fundamental que la izquierda combativa palestina que lucha y resiste al ocupante, que ha sufrido brutalmente la represión sionista y tiene miles de militantes encarcelados, defienda una política de independencia de clase y consecuentemente internacionalista.

Subordinar la política revolucionaria, o peor aún, suspenderla en aras de pactos con organizaciones integristas como Hamás puede parecer muy práctico y realista. Pero esta estrategia lleva a convertirse en peones del juego diplomático de los regímenes mencionados.

Los vínculos de los dirigentes de Hamás con el Gobierno de los mulás, los jeques de Catar y la propia burguesía palestina y del resto del mundo árabe, y sus ideas fundamentalistas, representan un obstáculo para una lucha antiimperialista consecuente y efectiva. Su programa no es el de la revolución, no pretenden derrocar el capitalismo en Oriente Medio ni poner en aprietos a los regímenes árabes de los que dependen política y financieramente.

La liberación de Palestina solo puede encontrar una salida real de la mano de la revolución socialista, de la lucha por una Palestina unificada y socialista en el marco de una Federación Socialista de Oriente Medio. Solo así será posible crear las bases para una convivencia pacífica, donde los derechos democráticos



6 MILITANTE ● NOVIEMBRE - DICIEMBRE 2025

Periódico de la Izquierda Revolucionaria

Libres y Combativas

A un año de gobierno del "llegamos todas" seguimos sin llegar la mayoría, menos aún las más oprimidas

Carla Torres

¡Basta de violencia transfobica, machista y misógina!

¡Súmate a las movilizaciones este 20 y 25 de noviembre!

a presidenta y la jefa de gobierno de la CDMX tomaron posesión con el slogan de: "Llegamos todas", sin embargo, a un año de sus gobiernos, los feminicidios y transfeminicidios siguen llenando los reportes criminales; las desapariciones de mujeres jóvenes a manos de la trata de personas continúan, y la violencia machista institucional se recrudece, un ejemplo son las expulsiones de nuestras compañeras trans de los vagones de mujeres. La pobreza también ha golpeado más a las mujeres, según Coneval, las mujeres indígenas componen el sector más pobre. Asimismo, mientras que la legalización del derecho al aborto sigue en la congeladora, Claudia realizó negociaciones con representantes de 30 mil templos evangelistas del país.

A un año, no hemos llegado, y poco hemos avanzado.

Los feminicidios, desapariciones y violencia machista se incrementan

Los feminicidios, la violencia machista más cruel y letal, no han parado, las cifras son alarmantes. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 6 mil 837 mujeres fueron asesinadas en México durante el 2024, lo que equivale a 18.7 homicidios por día a nivel nacional, sin embargo, solo 839 fueron catalogados como feminicidios. 507 mujeres asesinadas durante el primer mes de este año, lo que representa 16.3 casos por día.

Las desapariciones llegaron a más de 29,258 en lo que va del 2025; en 2023 la cifra llegaba a 28,700, según cifras oficiales, pero de acuerdo con datos de Red Lupa, estas se incrementaron por arriba del 40% en estado como Campeche, Chiapas y Ciudad de México. "Las mujeres entre los 10 y los 14 años tienen el mayor número de desapariciones en comparación con los hombres, sin embargo, las mujeres entre los 15 y 19 años, tienen la mayor estadística de desapariciones en comparación a su mismo género en rango de edad," según datos de la Comisión Nacional de Búsqueda.

La violencia sexual, específicamente acoso sexual y violaciones, en las cifras oficiales ha disminuido del 2023 al 2025, aunque las denuncias por violencia de género se han incrementado ligeramente, con una diferencia de 200 más en 2024 respecto a 2023. Pero sabemos que muchas violencias no son denunciadas y las más de 11 mil denuncias por acoso sexual y las 21 mil por violanción no son despreciables.



El machismo institucionalizado y sus productos

El peor machismo es el institucionalizado, el que se produce desde las propias instancias del gobierno. En primer lugar, seguimos sufriendo la revictimización en las instituciones de "justicia" que hacen insoportables los procesos para las denunciantes.

Además, hay otras expresiones de este machismo. El incremento de la represión también la padecemos más crudamente las mujeres, como es el caso de las madres buscadoras, que han tenido que tomar la búsqueda de sus familiares en sus manos, no solo sin apoyo del gobierno sino contra sus intentos de deslegitimación y total abandono. Esta actitud gubernamental las ha puesto en tal vulnerabilidad que en lo que va del sexenio de Sheinbaum hay 10 casos de agresiones letales contra buscadoras; de 2016 a la fecha han sido asesinadas 26 buscadoras y hay 7 desaparecidas. Además de que la justicia no llega, se les criminaliza y se les reprime en las manifestaciones con encapsulamientos por parte de los zorros, como recientemente cerca de Parque Delta.

Otro ejemplo, son los despojos. El gobierno prefiere solapar a las inmobiliarias gentrificadoras y dejar en total indefensión a las decenas de familias que echan a la calle, como en el caso de República de Cuba, en donde mujeres de la tercera edad viven en los campamentos improvisados; o el de la señora Gloria, desalojada en Mar Blanco en Popotla, después de haber vivido toda su vida ahí.

También hay casos de machismo institucional en el Sistema de Transporte Colectivo Metro y entre la policía bancaria. Estas instituciones del "gobierno más feminista de la historia", desconocen la identidad legal de nuestras compañeras trans cuando les impiden abordar los vagones de mujeres, violando un

derecho que hemos ganado a través de la lucha intensa durante los últimos años.

Combatir las organizaciones misóginas

Pero todos estos mensajes de odio, discriminación, violencia e impunidad que desde las mismas instituciones y gobiernos se propagan, no caen en saco roto y dejan vía libre a la organización de grupos radicalizados de derecha, fascistizados y lumpenizados, que creen que pueden hacer "justicia" por su propia mano. Como lo que vimos en el caso del CCH sur, en donde un joven asesinó a otro en un intento de feminicidio que tenía el objetivo de matar en total a seis personas. Estas acciones se naturalizan, instigan y hasta se aplauden por grupos organizados como los llamados "incels".

La ideología incel es profundamente reaccionaria y misógina, es una expresión más del ascenso de ideas de ultraderecha que ponen en la diana a las mujeres, a las mujeres trans, a la sexodiscidencia, a lxs migrantes y a todos los grupos que han protagonizado luchas por sus derechos en los últimos años y que son señaladxs por los derechistas en el poder y otros personajes conservadores como lxs responsables de las problemáticas que cunden por el mundo.

La realidad es que son estxs mismxs políticxs, burgueses, empresarixs, fascistas, racistas y misóginos quienes han llevado a la sociedad a un estado de desintegración y degradación, llevando a amplias capas a un punto de pobreza, marginación y precarización que desesperanza a un sector de la población, especialmente a las capas medias y lumpenizadas que buscan respuestas y salidas fáciles, individuales y a costa de lo que sea o de quien sea.

¡Aquí están las feministas antifascistas!

La situación es clara, la lucha contra nuestra opresión no vendrá desde arriba, solo podremos tener vidas libres de violencia con la lucha de lxs oprimidxs, solo el pueblo salva al pueblo, con la autoorganización y las manifestaciones en las calles.

No podemos permitir que las ideas reaccionarias, misóginas y fascistas sigan avanzando, que los discursos de odio sigan acabando con las vidas de mujeres y disidencias, ni que la reacción se organice sin una respuesta de nuestra parte. Otro mundo es posible, pero no dentro del capitalismo, sino haciendo caer a este sistema y construyendo un mundo socialista, igualitario y con una gestión democrática.

Este es el momento de ponerles un alto, las organizaciones internacionales reaccionarias como la CPAC o Hazte Oir, así como los triunfos electorales de Trump, Milei, Noboa, etc. son amenazas muy serías. Nuestra respuesta tiene que ser la organización de las mujeres y disidencias antifascistas y antiimperialistas a nivel internacional, y junto con nuestros compañeros de clase debemos dar la batalla contra la violencia machista y el avance de la ultraderecha en México y en todo el mundo.

Únete a las feministas antifascistas para detener a las tendencias fascistas, a los incels, a lxs racistas, lxs lgtbifobicxs y transfobicxs. ¡No pasarán!



ZOHRAN MAMDANI GANA CON CONTUNDENCIA LA ALCALDÍA DE NUEVA YORK. UN DURÍSIMO GOLPE AL

LEER ARTÍCULO AQUI TRUMPISMO

WWW.IZQUIERDAREVOLUCIONARIAMX.NET

NOVIEMBRE - DICIEMBRE 2025 ● MILITANTE 7

Estudiantil

¿Qué es la ideología Incel y por qué debemos combatirla?



Sindicato de Estudiantes MX

ace unas semanas Jésus fue asesinado por un adolescente de ideología Incel al interior del CCH Sur, este hecho ha conmocionado a toda la comunidad universitaria derivando en una serie de paros estudiantiles que se han desatado desde entonces para exigir garantías de seguridad a las autoridades de la UNAM, pero ¿Qué es la ideología Incel y cómo podemos combatirla?

Incel es la abreviatura de célibe involuntario, ideología misogina de ultraderecha producto del capitalismo patriarcal.

El capitalismo patriarcal ahora precariza la existencia y las formas de vincularse. Los adolescentes Incel viven excluidos de un mercado donde "ganan" los hombres con capital (estético o económico); donde el amor y el sexo se presentan inherentes a la máxima productividad o al mayor capital, esta lógica competitiva conlleva a la soledad vista como un fracaso personal.

La frustración Incel odia a las mujeres porque el patriarcado les impuso que el acceso a las mujeres (vistas como mercancías) es la medida de su valor como "hombre", el capitalismo intensifica esa lógica al asociar la virilidad con el consumo, la competencia y el poder.

Los Incels son la versión extrema de ese proceso: idealizan la dominación masculina y odian a las mujeres por no "cumplir" su papel sumiso. En sus foros, hablan de las mujeres como objetos sexuales egoístas. Ese lenguaje deshumaniza y, sobre todo, muestra la injerencia hasta lo más íntimo de una ideología reaccionaria altamente peligrosa en un país feminicida como México. Dejando

entrever también la opresión, el abandono emocional y de la educación que, debiera ser integral, crítica y con perspectiva de género.

El auge del fenómeno Incel no puede entenderse sin la manipulación global del Internet que ha convertido a los Incel en un recinto de aislamiento y radicalización, sin ningún tipo de regulación. Básicamente por un exceso de información, estereotipos o modelos idealizados y un acceso indiscriminado a la pornografía que no pueden ser procesados.

Los foros Incel funcionan como comunidades del resentimiento, espacios donde se promueve su ideología del fracaso que se basa en la supervivencia del más "apto", es decir, que hay machos y hembras alfa (conocidos como Chads y Staceys) que representan el nivel superior, con una mayoría de hombres en el nivel medio (conocidos como Normies) y luego un grupo minoritario de hombres en el nivel inferior que son los Incels.

Se habla de "hipergamia femenina", de "píldoras rojas" y "píldoras negras", de un "complot femenino" que oprime a los hombres. El Incel, antes que persona, es visto como un nicho de mercado: un consumidor masoquista del dolor que el mismo sistema le provoca, una siniestra trampa que refuerza el patriarcado.

La Nueva Escuela Mexicana debe implementar en sus programas de educación herramientas para identificar, separar y desechar el exceso de información disponible, además de impartir educación sexual contra estereotipos y violencia machista; es decir, no sólo limitarse a lecciones de Biología sobre métodos anticonceptivos como parte del sistema reproductivo y la prevención de enfermedades de transmisión sexual,

a enseñar un condón y como se usa, lecciones que, sin restarles relevancia, reflejan cómo la visión patriarcal aún domina los programas de estudio. Es absurdo e indignante que las adolescencias no conozcan de qué va la higiene menstrual, sus productos y cómo se usan. Actualmente las lecciones deben ir más allá, sobre la relación entre la pornografia, los estereotipos y la violencia machista, incluso, en temas "tabú" como aún lo es la menstruación.

Las asignaturas de Formación Cívica y Ética y Socioemocional debieran educar a las adolescencias para los derechos humanos, el manejo y tolerancia de la frustración, fortalecimiento de autoestima, empatía, pensamiento crítico y respeto a la diversidad. No obstante, la erradicación de la frustración Incel y el machismo no se logra únicamente con lecciones o exámenes, sino revisando a fondo los materiales didácticos, las interacciones entre docencia y estudiantado y los valores que se reproducen en el aula, combatiendo la violencia machista y estructural solapada desde las autoridades máximas y derribando a un sistema que mercantiliza nuestros cuerpos y relaciones.

No es una coincidencia que el fenómeno Incel encuentre refugio en las escuelas y en las Universidades "Autónomas", que traducen autonomía por impunidad, que simulan protocolos de género pero que, en el día a día, encubren agresores y desprecian de fondo los derechos humanos de las mujeres, de las que sus altos funcionarios y académicos son agresores sexuales intocables, misóginos que celebran la violencia machista. No es casualidad que ahí, en ese caldo de cultivo, ocurran ataques brutalmente violentos por adolescentes que, en lugar de verter su frustración hacia

la transformación social, la canalizan en odio asesino.

Liberar a las mujeres y a los hombres del capitalismo patriarcal es la misma lucha, porque el sistema ha reducido los vínculos afectivos humanos a transacciones donde las relaciones amorosas operan con base en un monopolio. El sexo se compra con capital (estético o económico) y, quienes no logran acumular a ese capital son objetos inservibles, condenados al desamor y al resentimiento.

El Incel es un problema de clase de una juventud marginada y sin futuro, desde la izquierda marxista se tiene el desafío de rescatar a la juventud del discurso de odio, que involucra enseñar que la masculinidad no implica violencia, sino que se reconstruye desde la empatía, la solidaridad y la conciencia de clase.

Una perspectiva marxista y feminista no busca escarnecer al Incel, sino visibilizar y demoler las premisas que lo fabrican, para finalmente entender cómo la lógica de acumulación capitalista produce adolescentes y hombres que solo pueden concebir su valor a través de la dominación masculina y su existencia a través de la violencia machista.

Por eso exigimos:

¡Justicia para Jésus de CCH Sur!

¡Asignaturas obligatorias de educación sexual contra estereotipos y violencia machista!

¡Educación integral, crítica y con perspectiva de género en todas las escuelas!

¡Fuera machistas y misóginos de la educación pública!





ICOLABORA CON LA FUNDACIÓN Federico engels!



CONSULTA NUESTRO CATÁLOGO de libros

Argentina. Milei gana las elecciones legislativas, pero la clase obrera no le dará tregua



Carlos Ramírez - IR Internacional

I pasado 26 de octubre se celebraron elecciones legislativas en Argentina para renovar la mitad de los diputados (127) y un tercio de los senadores (24). El triunfo del partido de Milei, que ha sorprendido a miles de activistas, plantea interrogantes que es importante intentar responder: ¿cómo ha podido recuperarse tan rápidamente después de la derrota que sufrió en las provinciales de Buenos Aires? ¿Por qué se ha producido una abstención tan grande? ¿Qué política debe defender la izquierda que se considera revolucionaria para atraer y movili-

zar a millones de trabajadores?

La Libertad Avanza (LLA) fue la fuerza más votada con el 40,8% de los votos, pasando de 37 legisladores a 93 y de 7 senadores a 20. En segundo lugar quedó Fuerza Patria, nombre con el que se presentaban los candidatos peronistas, con un 31,7% de los sufragios, y reduciendo su representación de 101 diputados a 97 y de 34 senadores a 28.

Estos resultados de LLA contrastan con la derrota sufrida en las elecciones provinciales de Buenos Aires de principios de septiembre, cuando la candidatura apoyada por Milei fue superada por el peronismo en 13 puntos. En ese momento LLA ya venía de un severo traspiés en las elecciones en la provincia de Corrientes, donde, con el 9,51% de los votos, quedó relegada al cuarto lugar.

¿Qué ha pasado en las urnas?

Los duros reveses electorales cosechados por Milei y sus secuaces apuntaban a que en estas legislativas podrían volver a concitar un amplio rechazo, reflejando las grandes movilizaciones que han venido sucediéndose durante estos años a lo largo y ancho de todo el país contra sus políticas.

Pero una vez más en la democracia burguesa, y en una situación de máxima polarización, se comprueba que el terreno electoral no traduce solo el estado de ánimo de la vanguardia de la clase trabajadora y de la juventud. Hay otros actores que también tienen un peso significativo y que, aunque pasivos en la lucha de clases callejera, se movilizan en las urnas cuando ven amenazados sus intereses materiales.

Por supuesto, incluso estos resultados muestran que, a pesar de la resistencia de Milei, el desgaste que sufre en las urnas es importante: pierde 5.212.762 votos respecto a su victoria en las elecciones presidenciales de 2023. El problema es que esos votos, fundamentalmente de sectores de las capas medias y trabajadores desmoralizados por la crisis económica, y que recuerdan con amargura las políticas del Gobierno peronista, no van al peronismo ni a la izquierda, sino que engrosan la abstención, que bate récords.

LE VE ODVEKEN ENDEN ENDEN ENDEN ENDENVELVEUR



